



## AGENDA CONFIDENCIAL

POR LUIS SOTO  
@LUISSOTDAGENDANO DESAPARECIÓ;  
CAMBIO DE NOMBRE

Quienes creían que el presidente Andrés Manuel López Obrador había desaparecido el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), se equivocaron. Quienes pensaron que la lana de dicho fondo se había desviado a programas sociales, también erraron; y los malos de "malolandía" que afirmaron que parte de los recursos del mencionado fondo se iban a utilizar para la campaña presidencial de ya saben quién, mintieron.

Según la secretaría de Hacienda, el Fonden está en proceso de extinción y los 25 mil millones de pesos que traía en la buchaca fueron transferidos a la Tesorería de la Federación. Para ponerle el "sello de la 4T" le cambiaron de nombre y ahora se llama Programa de Fondo de Desastres Naturales, que tiene el mismo objetivo que aquél, pero ahora de modo transparente, sin corruptelas; ya no es una caja chica de algunos funcionarios, ni botín de quiénes lo administran.

Durante 2023, el Programa ha realizado transferencias a diferentes dependencias y entidades federales: casi 11 millones de pesos para la atención de emergencia; más de 133 millones para acciones inmediatas post-desastre; 5 mil millones de pesos destinados a programas de reconstrucción y 1, 200 millones para renovar el seguro catastrófico .2023/2024, que asciende a 5 mil millones de pesos, y un bono catastrófico 2020-2024 con valor de 485 millones de dólares. El presupuesto estimado para el programa en el Proyecto de Presupuesto es de

Quienes creían que el presidente Andrés Manuel López Obrador había desaparecido el Fondo

18 mil millones de pesos. Con estos y otros argumentos, el gobierno de la 4T respondió a las críticas de sus detractores, entre ellos el expresidente Felipe Calderón, quien publicó en sus redes sociales que "el gobierno ya se gastó el fondo de desastres en sus caprichos y en gasto electoral. Los crecientes desastres naturales han sido ignorados en el manejo de políticas públicas, irresponsablemente orientadas a otras prioridades".

La pregunta obligada de los observadores políticos es si esos 18 mil millones de pesos que le asignaron en el Proyecto de Presupuesto al Programa de Fondos de Desastres Naturales serán suficientes para reconstruir Acapulco, principalmente, y

otros municipios que fueron gravemente afectados por el huracán Otis, y a partir de cuando los damnificados, que se cuentan por cientos de miles verán el billete y los apoyos para reconstruir su casita, las obras de infraestructura. No faltan los escépticos que afirman que muchos "se tendrán que rascar"

**Según la secretaría de Hacienda, el Fonden está en proceso de extinción y los 25 mil millones de pesos que traía en la buchaca fueron transferidos a la Tesorería de la Federación.**

con sus uñas, como ha ocurrido en otros desastres naturales.

Bueno, el presidente López Obrador prometió que habrá despensas, alimentos calientes y recursos para todos los damnificados; precisó que el billete será repartido por los "siervos de la nación", sólo por ellos; no se permitirá la participación de funcionarios ni de gobiernos estatales, municipales, ni organizaciones no gubernamentales para que no se preste a mal uso de los recursos. O lo que es lo mismo, para que no "se claven la lana", quiso decir. Y para los pequeños y medianos empresarios del sector turístico que perdieron sus negocios también habrá apoyo, prometió.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

4

27/10/2023

OPINIÓN

